

**LANZAN ALERTAS POR VIOLENCIA EN MÉXICO**

EU y Canadá piden no viajar a 16 estados

JAIR SOTO Y ALFREDO MAZA

La alcaldesa de Tijuana pide a delincuentes cobrar facturas a quienes no han pagado

Estados Unidos y Canadá emitieron alertas de viaje a 16 estados de México luego de que en los últimos días grupos de la delincuencia organizada han atacado a civiles y quemado vehículos en diversas ciudades.

El gobierno estadounidense elevó a alerta naranja los viajes para 11 estados mexicanos, por lo que llamó a los viajeros a reconsiderar las salidas hacia Guanajuato, Baja California, Jalisco y Chihuahua, donde esta semana hubo hechos violentos del crimen organizado, según el portal travel.state.gov, dependiente del Departamento de Estado de la Unión Americana. La lista la complementan Coahuila, Durango, Morelos, Nayarit, Sonora, Zacatecas y Estado de México.

Además, mantiene en alerta roja a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Tamaulipas, por el alto índice de delincuencia y secuestros, por lo que pide a los estadounidenses no visitar esas entidades.

En tanto, las autoridades canadienses actualizaron sus niveles de precaución de viaje a México, elevando a alerta naranja para 14 estados mexicanos por la actual ola de violencia en nuestro país.

Canadá pidió evitar los viajes no esenciales a Chihuahua, Colima, Coahuila, Durango, Guerrero y Guanajuato.

A la alerta se suman los estados de Michoacán, Morelos, Na-

yarit, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas.

La alerta destaca la alta proliferación de narcotraficantes, por lo que son comunes los enfrentamientos entre cárteles que se disputan territorios para la distribución de drogas, además de que los ciudadanos canadienses están expuestos a agresiones, robos, asaltos, secuestros y crímenes violentos, como homicidios.

120
MILITARES
fueron enviados a
Baja California



EU Y CANADÁ, PREOCUPADOS

Emiten alerta de viaje a 16 estados de México

JAIR SOTO Y ALFREDO MAZA

El anuncio se da tras la quema de vehículos y locales y el ataque directo hacia civiles por el crimen organizado

Estados Unidos y Canadá emitieron alertas de viaje a 16 estados de nuestro país luego de que en los últimos días grupos de la delincuencia organizada han atacado a civiles y quemado vehículos en diversas ciudades del país.

El gobierno estadounidense elevó a alerta naranja los viajes para 16 estados mexicanos, por lo que llamó a los viajeros a reconsiderar sus salidas a Guanajuato, Baja California, Jalisco y Chihuahua, donde esta semana hubo hechos violentos del crimen organizado, según el portal travel.state.gov, dependiente del Departamento de Estado de la Unión Americana.

La lista la complementan Coahuila, Durango, Morelos, Nayarit, Sonora, Zacatecas y Estado de México.

Además, mantiene en alerta roja a Colima, Guerrero, Michoacán, Sinaloa y Tamaulipas, por el alto índice de delincuencia y secuestros.

En tanto las autoridades canadienses actualizaron sus niveles de precaución de viaje a México, elevando a alerta naranja para 14 estados mexicanos por la actual ola de violencia en nuestro país.

Canadá pidió evitar los viajes no esenciales a Chihuahua, Colima, Coahuila, Durango, Guerrero y Guanajuato, debido a los altos índices de actividades delictivas en esas entidades.

A la alerta se suman los estados de Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas y Zacatecas.

La alerta destaca la alta proliferación

de grupos narcotraficantes, por lo que son comunes los enfrentamientos entre cárteles que se disputan territorios para la distribución de drogas, además de que los ciudadanos canadienses están expuestos a agresiones, robos, asaltos, secuestros y crímenes violentos, como homicidios.

De las quemas de camiones y automóviles del viernes en la tarde-noche en Baja California, la Secretaría de Seguridad informó que hubo 24 y hasta ayer en la tarde había 17 personas detenidas, "Resultado de las operaciones conjuntas para responder a los 24 hechos delictivos, fuerzas federales, estatales y municipales lograron la detención de 17 personas generadoras de violencia y sujetos que intervinieron en los eventos", dijo la dependencia.

Ayer, la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, dijo que el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG) estaría detrás de la quema de vehículos y bloqueos que se presentaron en el estado. "Según lo que nos informó el fiscal, lo que se tiene hasta este momento, es el Cártel de Jalisco, según el fiscal, la informa-

ción oficial la tienen ellos", dijo Caballero.

El viernes por la noche, luego de los ataques a vehículos en Tijuana, la alcaldesa pidió a los grupos de la delincuencia organiza-

da cobrar sus facturas a quienes no se las han pagado, y no a los ciudadanos. "Les pedimos que cobren las facturas a quienes no les pagaron lo que les deben, no a las familias, no a los ciudadanos que trabajan, porque también nosotros estamos vigilantes de ello", dijo.

Ayer, Tijuana amaneció semivacía. El Gobierno municipal prestó los servicios básicos y aseguró que el transporte público de pasajeros trabajaba de acuerdo a las rutas asignadas, sin embargo, usuarios reportaron que en la zona había pocas unidades para ir al centro de la ciudad.

Un avión de la Fuerza Aérea Mexicana arribó ayer al Aeropuerto Internacional de Mexicali con más de 120 militares para reforzar la seguridad en Baja California.

El avión tipo Hércules aterrizó a las 12:37 horas donde ya los esperaban al menos cinco camiones para el traslado de los militares, y una unidad tipo Hummer que los escoltó rumbo al cuartel militar.

La gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, en compañía de alcaldes y diversos mandos, anunció el respaldo del Gobierno federal para intensificar las acciones de seguridad en el estado.

INTENTAN QUEMAR CAMIÓN EN JUÁREZ

Dos días después de los ataques del crimen organizado a comercios y personas, se reportó un nuevo intento de quema de camiones en Ciudad Juárez.

Desconocidos trataron de prender fuego a un camión de personal en la colonia Castillo Peraza de la ciudad fronteriza.



Elementos de diversas corporaciones de seguridad se dirigieron al cruce de las calles Salomón Acosta Baylon y Soneto 156 donde reportaban que un par de sujetos arrojaron una botella con gasolina al interior de dicho camión.

El interior del camión no alcanzó a incendiarse ya que era poca gasolina para prender el vehículo, dijeron autoridades.

Hasta ayer en la tarde, personal de la Fiscalía General del Estado recolectaba evidencia en el lugar de los hechos. Con información de Andrea Jiménez y Celeste Espinoza/La Voz de la Frontera y Ricardo González/El Heraldo de Juárez

Un avión de la Fuerza Área Mexicana llegó a Mexicali con más de 120 militares para dar seguridad en Baja California

ENFRENTAMIENTOS

LA ALERTA de Canadá destaca la alta proliferación de grupos narcotraficantes, por ello son comunes enfrentamientos entre cárteles que se disputan territorios

24
HECHOS DELICTIVOS
se registraron tan sólo en Baja California el pasado viernes en la tarde



GUILLEMO ARIAS/AFP

Bomberos apagan una camioneta de transporte público, tras la ola de violencia causada por el crimen organizado en Tijuana, BC